



**PERIÓDICO** 

PÁGINA

5

06/10/2022

**FECHA** 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

SECCIÓN

## Alianza fracturada



lola-colin@hotmail.com//@rf59

os militantes de los partidos políticos, que endiciembre del año 2020 coincidieron en construir la coalición Va por México, conformada por los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), con el objetivo de que los tres fueran un contrapeso en la Cámara de Diputados y en la Cámara de Senadores en la elección de 2021, alcanzaron el reto.

Sin embargo, en este momento, la Alianza está rota, se encuentra en medio de la polémica luego de que las dirigencias nacionales del partido blanquiazul y del sol azteca pusieron una pausa, convocaron a la dirigencia priista para que reflexionara y exhortaron a sus diputados que en la Cámara no dieran su voto.

Los dirigentes Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) señalaron que tomarían una decisión una vez concluida la votación en el Senado. El hecho está consumado y los tres dirigentes partidistas deberán resolver el estatus de la Alianza Va por México, bien saben que solos poco o nada podrían hacer en el trabajo para contener a Morena en las elecciones de 2023 y 2024.

La Reforma Constitucional al Artículo Quinto Transitorio del Decreto en materia de Guardia Nacional, fue el punto de quiebre para la alianza y al interior del PRI. Los actores políticos de los partidos de oposición, saben que es fundamental, porque solos nada podrían hacer. Morena trabaja sin descanso tanto en el Estado de México, con Delfina Gómez; y en Coahuila en donde pronto seleccionarán a su candidato.

La joya de la corona es el Estado de México, por ello, el PRI tiene como misión evitar el avance de Morena en la entidad. Los priistas mexiquenses tienen dos mujeres de gran capacidad política: Alejandra del Moral, secretaria de Desarrollo Social, quien hoy en el Congreso local atiende la glosa del Informe; y Ana Lilia Herrera, que ayer presentó su informe como diputada federal. Las dos aspirantes tienen cartas para competir. El PAN tiene a su aspirante Enrique Vargas.

La Alianza Va por México tiene su compromiso. ¿Logrará reconstruirse?

## SUSURROS

1. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en nuestro país 99% de los negocios son micro, pequeñas y medianas empresas que aportan cerca de 40% al Producto Interno Bruto. Este tipo de empresas son las que se vieron beneficiadas por Petróleos Mexicanos (Pemex) que aumentó en 120% las contrataciones anuales, de enero a marzo de este año, con contratos que suman un total de 11 mil millones de pesos. Según los datos de la petrolera mexicana, en el primer trimestre del año pasado las contrataciones a las Mipymes alcanzaron un monto de 5 mil millones de pesos, mientras que el monto reportado en igual período de este año es superior en 6 mil millones.

2. Esta semana inició la implementación de la tercera y última etapa del Nuevo Sistema de Justicia Laboral, que ha sido liderada por el consejero Sergio Molina Martínez al interior del Consejo de la Judicatura Federal. Cifras de la primera y segunda etapas indican que la reforma ha favorecido la conciliación y simplificado el procedimiento laboral para que sea más expedito. Hasta la fecha, han egresado más de 10,500 asuntos, se han dictado más de 4,600 sentencias y el promedio de duración por juicio se ha reducido a 6 meses.